Fecha 16/01/2025 Audiencia Vpe: \$8,947,946 Tirada: Vpe pág: \$18.442.944

Vpe portada:

Difusión: \$18.442.944 Ocupación: 320.543 126.654 126.654

48,52%

Sección: Frecuencia:

ciencia tecnología

Pág: 4

Actualmente el gremio cuenta con más de 140 asociados y alrededor de 40

partners, lo que significa un crecimiento de 40% en los últimos dos años. Además, han creado nuevas verticales, como las proptech e insurtech. MARÍA JESÚS COLOMA

> cho años va a cumplir FinteChile desde que nació con el objetivo de repre-sentar y potenciar el crecimiento de la industria de tecnologías financieras.
>
> Lo que partió como una asociación

que reunía a una industria totalmente que reunia a una industria totalmente vanguardista, hoy es un gremio compuesto por empresas distribuidas en diversas verticales en las que se encuentran: procesamiento de pagos y remesas, infraestructura tecnológica para las finanzas y seguros, financia-miento alternativo y préstamos, gestión de finanzas personales y empresariales, negociación de activos financie-ros y digitales; y recientemente se han sumado Insurtech v Proptech, Además, cuenta con más de 140 asociados y alrededor de 40 *partners*, lo que implica un crecimiento del 40% en los últimos dos años.

Durante este período, la gran prioridad fue impulsar un marco regulatorio para el sector, el que se materializó en la ya aprobada Ley Fintec. Pero una vez conseguido ese logro, ¿cuál es la nueva agenda de FinteChile?

"Nuestro desafío y compromiso con la Ley Fintec sigue vigente ya que aún está en proceso de implementación. Para nosotros es prioridad hacer un esfuerzo coordinado entre todos los actores del ecosistema fintech, el cual incluve a los reguladores, consumidores y proveedores de la industria. Este es ur momento histórico para el país, recordemos que la Lev Fintec busca promover la competencia e inclusión finan-ciera a través de la innovación y la tecnología en la prestación de los servicios financieros, y en ese sentido el diálogo y colaboración con todos los actores que componen el ecosistema fintech es clave para crear un marco regulatorio exitoso", señala la directora ejecutiva de FinteChile, Josefina Movillo.

UN ECOSISTEMA **COMPETITIVO**

En ese sentido, sostiene que el gremio ha sido un actor colaborativo y proactivo en cada etapa de la legisla ción. "En este proceso de inscripción hemos desplegado una serie de inicia-tivas que puedan facilitar este camino de manera efectiva v ordenada, contribuyendo por esta vía a consolidar un ecosistema fintec sólido y sostenible".

Sin embargo, más allá de todo lo que implique la legislación, Movillo sostiene que otro de los desafíos que tienen como gremio es colaborar pa-ra que el país cuente con un ecosiste-ma de servicios financieros competitivo e inclusivo, empujando así la economía nacional hacia la digitalización y promoviendo la transforma ción del país en un *hub* regional de tecnología financiera. Un reto que no es menor, ya que en

NUEVA AGENDA TRAS IMPULSAR LA APROBACIÓN DE LA LEY QUE REGULARÁ AL SECTOR:

Implementación de la Ley Fintec y consolidarse como <mark>un gremio rel</mark>evante, los nuevos desafíos de FinteChile







el debate sobre finanzas abiertas, ha tenido un fuerte protagonismo la tradicional Asociación de Bancos de Instituciones Financieras (ABIF)

"Para esto, la colaboración públicoprivada es fundamental. En ese senti-do somos un puente entre los actores que componen el sistema, recopilamos los desafíos, necesidades y opor-tunidades del gremio para generar instancias que permitan fortalecer al ecosistema y promover la inclusión fi-nanciera", enfatiza la directora ejecu-

tiva del gremio.

Asimismo, sostiene que más allá de algún proyecto de Ley o normativa en particular están constantemente mirando y evaluando cómo fortalecer la economía digital en beneficio de las economia digital en beneficio de las personas y de las pequeñas y media-nas empresas (pymes). "Queremos que las pymes y emprendedores sean parte de la transformación tecnológica, considerando que cada año se realiza un mayor número de transacciones con pagos digitales según el Ban-co Central".

Por otro lado, están participando activamente en la Bancada para la Economía Digital en la Cámara de Diputados, donde Movillo asegura que creen que "avanza en la dirección co-rrecta para pensar en el futuro e impulsar los cambios tecnológicos que nuestro país necesita, poniendo el de-sarrollo de la economía digital al centro del crecimiento y desarrollo económico de nuestro país".

LA MIRADA DE LAS **EMPRESAS**

Desde la industria ven con buenos ojos el desempeño que ha tenido el gremio y el rol que ha tomado para consolidar al sector *fintech*. "Hace algunos años contar con una Ley Fintec o con un Registro de Deuda Consolio con un Registro de Deuda Consoli-dada era un sueño para nuestro eco-sistema y hoy ya es realidad. En ese sentido, consideramos que el gremio jugó un papel fundamental y continúa haciendo esfuerzos", apunta Rodrigo Quijada, country manager de Kushki en Chile

Para Damián Gelerstein, CEO de Abagus, el desafío de FinteChile a largo plazo es consolidarse como un gre-mio relevante: "Así como está la ABIF o la AAFP, entre otros, FinteChile jue-ga un rol muy importante para hacer presión tanto en los sectores públicos competencia, tener una agenda pro-

En tanto, Tomás Bercovich, CEO de Global 66, sostiene que el gremio debiera enfocarse ahora en la colaboración entre el sector público y privado, buscando un marco normativo flexible que se adapte a las necesidades del mercado sin crear barreras a la innovación.

Global 66 es miembro de FinteChile y Bercovich asegura seguirán partici-pando activamente: "Es crucial ser parte de un gremio que trabaje por la evolución y la consolidación de un ecosistema fintech más maduro, regulado y competitivo'

OJOS PUESTOS EN CASOS INTERNACIONALES

El gremio pertenece a la Asociación Iberoamericana de Empresas Fintech, una alianza entre los gremios de tecnologías financieras a nivel regional. De hecho, Movillo asegura que esto les permite mantenerse actualizados en cuando a avances, oportunidades y

desafíos que hay para la industria. En esa línea sostiene que existen casos y experiencias internacionales que mirar. Menciona que Brasil es un buen ejemplo de penetración de mer-cado con PIX, "un sistema de pagos instantáneos impulsado por su Banco Central, revolucionó los pagos digitales v fue adoptado masivamente en tiempo récord".

En temas regulatorios, asegura que los ojos están puestos en Reino Unido debido a que se destaca por ser un re-ferente en la construcción de un marco regulatorio innovador, como por ejemplo el Financial Conduct Authority (FCA) ha implementado un sandbox regulatorio, permitiendo a las fintech probar productos en un entorno controlado: "Se destaca por tener una legislación clara y apoyo guberna-mental para fomentar la innovación

Por último, cuenta que otro país que observan es Singapur, ya que ha teni-do significativos avances con la entidad Autoridad Monetaria de Singapur (MAS). "Ha establecido un marco amigable y transparente, apoyando el crecimiento *fintech* con un *sandbox* regulatorio y licencias específicas, pero además se ha posicionado como el puente entre los mercados occidenta-les y asiáticos", indica Movillo.